

Dans cette nomenclature ne sont pas compris les journaux, les annuaires, les calendriers, catéchismes, les paroissiens, programmes, etc., etc.

Le nombre d'ouvrages s'applique seulement aux titres et non aux tomes de chaque édition. Plusieurs de ces ouvrages comportent plusieurs volumes chacun.

Tel est le bilan de l'édition française pour l'année 1881 qui vient de s'écouler. — *Gutenberg-Journal*.

**BIBLIOGRAPHIE.**

*Œuvres de Mgr de Ségur*, première, deuxième et troisième série, 10 fort vol. in-8, très belle édition. — Prix \$12.50. Paris, Tolra, éditeur; Montréal, J. B. ROLLAND & FILS, libraires-dépositaires, rue St. Vincent.

Il est bon et méritoire même de répandre à profusion dans les familles, dans les maisons d'éducation, dans les ateliers, tous les opuscules de Mgr de Ségur, qui, sous une forme si séduisante, pénètrent l'esprit des lecteurs, font naître ou développent dans leur cœur les meilleurs sentiments, et produisent partout des effets presque inespérés. Mais il est bon aussi, pour ceux qui les propagent, de pouvoir les étudier, de les lire et de les relire souvent, pour les mieux connaître et par conséquent de les avoir toujours sous la main, dans le rayon le plus fréquenté de sa bibliothèque, à côté des amis qui l'on aime le plus. Voilà l'utilité, voilà le but de cette belle édition. Déjà, plusieurs milliers d'exemplaires ont été vendus, et cet empressément du public studieux prouve que cette publication répond à un désir évident.

MM. les directeurs de consciences et les Prédicateurs ne peuvent explorer, contre les erreurs contemporaines, de mine plus précieuse, plus inépuisable et surtout plus pratique.

*Petite année ecclésiastique*, par l'abbé Ant. Ricard; 2 vol. in-12. — Prix \$1.25. Paris, Bray et Retaux, éditeurs. Montréal, J. B. ROLLAND & FILS, libraires-dépositaires, rue St. Vincent.

..... Ce nouveau travail sera bien venu auprès des fidèles, et les pasteurs ne le dédaigneront pas pour les catéchismes et les prônes. On y trouve, en effet, des notions générales sur la liturgie, une histoire du bréviaire et du missel romain, l'enchaînement raisonné des temps et des fêtes liturgiques, et une courte instruction sur l'esprit de chacune de ces fêtes, de chaque dimanche, et même de chaque jour de carême. Une place importante a été ménagée à l'explication des cérémonies de la sainte Messe, explication claire, fort bien présentée.

.... Le second volume se termine par un sujet

que nous félicitons l'auteur d'avoir traité : l'archéologie chrétienne et le symbolisme des églises. L'attention des pasteurs est heureusement attirée de ce côté depuis une quarantaine d'années : faisons part aux fidèles des précieuses leçons cachées dans les moindres détails des monuments religieux et de leur ornementation.

En somme, livre bon, intéressant, pieux, appelé à édifier et à instruire. N'omettons pas de dire qu'on y trouve, en outre, les cérémonies, si imposantes, de la consécration d'une église.

*La Société de Saint-Vincent de Paul*, lettres, entretiens, récits et souvenirs, par Eugène de Margerie, 2 vol. in-12. Prix \$1.25. — Paris, Tolra, éditeur. Montréal, J. B. ROLLAND & FILS, libraires-dépositaires, rue St. Vincent.

*Extrait d'une lettre de Mgr Mermillod à l'auteur :*

Vous allez publier une nouvelle édition de votre admirable livre sur la *Société de Saint-Vincent de Paul*.

Vous avez depuis longtemps servi les pauvres ; vous êtes l'un des vétérans de cette œuvre providentielle suscitée à notre époque pour être la chevalerie de la charité.

Nul mieux que vous ne pouvait redire son origine, son histoire, ses bienfaits, et expliquer à ses membres leur mission et leurs devoirs dans nos sociétés tourmentées.

Votre livre, sous une forme littéraire dont vous avez le secret et avec un grand charme de récit, doit être la lecture habituelle des conférences.

Je voudrais même le voir entre les mains de tous ceux et de toutes celles qui s'adonnent aux œuvres de miséricorde.

Le Souverain-Pontife a daigné vous louer de votre travail et d'illustres évêques vous ont donné leur suffrage. Je suis heureux de m'associer à ces sympathies légitimes et de recommander hautement votre livre, que j'ai déjà signalé dans des retraites prêchées à plusieurs conférences.

*Le jeune ouvrier chrétien*, petites directions spirituelles à l'usage des jeunes gens, par Mgr de Ségur, 2 vol. in-18. Prix, 45c. Paris, même maison. Montréal, J. B. ROLLAND & FILS, libraires-dépositaires, rue St. Vincent.

Bien que ces petites causeries s'adressent directement aux jeunes ouvriers, je crois pouvoir les recommander à toutes les personnes qui se vouent à la sanctification de la jeunesse sans distinction de classes. La vérité chrétienne est la même pour tous ; et, ce qui fait du bien à l'atelier, en fait également au collège, à l'école et à la maison. A la place de "patron" lisez "maître, professeur" ; à la place "d'atelier," mettez "classes," ou "études," ou "exercice" quelconque ; et les avis, et les directions, et les conseils vont droit au but,

Que le titre de "jeune ouvrier" n'offusque donc ni les collégiens, ni les jeunes séminaristes, ni les étudiants, ni les jeunes soldats. Ce que